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香港特別行政區政府立法會食物環境安全委員會

香港活家禽業未來路向

尊敬的立法會主席、各位議員：

自從本港實施了多項預防措施，已經有欽地降低禽流戳在本港﹔爆

發之風險，這些都有賴活家會行業和政府有關部門共同緊密聯你以及

衷域合作所得到之成呆。本會認為這是反映出業界和政府之間良好合

作關餘，是成功降低會？是戚﹔爆發風險之最重要的原因。我們必須共同

加以珍惜和維持這種良好合作闊條。

就此本會一如通往，對政府所提出的致力加強禽流成措施，都十

分丈祥和合作，有關活雞在市場運作之長遠政策，以早已II 人雞分隔II

措施有以下意見，宜在本含有機會向貴委員會提供政策之可行性及意見

和建議。

（一〉本會成立在二十年代，期間，古老街市之絡彤，由當時之

衛生局管授到市政局年代的舊式1tf市，至今食環署之新式

街市，有關活家禽在零售市場之運作，本會這11與政府有關

部門合作無間。例如：較早前之舊式街前，去。有分區中央
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屠宰房（創雞房） ， 亦經由當時之衛生局／布政局交託本會

管理、經營，本會過往之努力，為當時的香港政府省卻了

大量公帶和人力物力，亦為康大市民提供7優質新鮮衛生

的家禽肉食。

（二〉現就環顧本港之食環署街市之活雞檔位，都十分成蓄和面

積細少，在改善”人雞分隔II 措施都無條件去進行。本會建

議食1袁署應言在盡快興建有獨立樓層和通風系統之新型街市

以供活家禽檔位使用。加上王克今市民有很大強烈聲音 ， 改

善街市環境和空調設備，供市民需要。同時在籌備建築新

街市前，應該有持份者和專業人仕組成之諮詢委員會參與

意見進行。 －

（三〉現在只有大約百餘活家禽檔位，其中有些活家禽擋位牌照

持有人已經年紀老道，很有意欲退休，但牌照不能轉讓 。

為著使到其數十年的心血，能夠有人承傳。本會建議，活

家禽檔位及牌照可以自由轉讓，其中細節可有以和持份者

商討。

（四〉另外現有活家禽牌照持有人，因現今經營環境困難，意氣

闌珊，本會認為當他們自願交還活家禽牌照時 ， 向他們發

出一筆特息金（可以參考 2008 年之措施）。
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（五）不可不知，有活家會檔位之街市，其人流和街市擋住出租

率，都比沒有活家嘴檔位之~it市為品，市民太多喜歡光顧。

香港過往都享有美食之都的美譽。但自從活家禽行業萎縮

之後，香港之旅遊業的游客也隨之下降。這也是理由之一。

（六）現今的家庭主婦，她們的個人衛生知識，都比上一代禹。

當她們在選購活家＃當時，都很少去接觸活家禽，很多都走

選擇價錢付款後，就會稍後回來取回新鮮之活家禽後欲夭

喜地離開。田家烹調新鮮的家禽茱式，閩家團聚享用，混

情滿f益。家庭和睦。社會融洽。

政安！敬希明察，予以考慮！

港九雞鴨行職業公會主席

2017 年 5 月 4 日

黃詠楠敬上

，當件精
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